

# La deuda de las comunidades sigue aumentando

M.S.M. / Guadalajara

Con el final del año llegan los balances y hacer números de cómo han ido las cosas a lo largo de los últimos doce meses. En estos 365 días han sido más las malas noticias y las pérdidas que las alegrías y una de estas nuevas no tan buenas noticias es la referida al endeudamiento de las Comunidades Autónomas, un dato que ha vuelto a aumentar en este último trimestre un 33,2%, todo, y según el Banco de España en comparación con el mismo periodo de 2008. Así, se ha llegado hasta la cifra histórica de 83.843 millones de euros, lo que supone el 7,9% del PIB.

## Recaudación

La caída de la recaudación de las autonomías y el aumento del gasto ha hecho que este incremento sea más acentuado este año y sin olvidarnos de la influencia que está teniendo la crisis económica en todo esto. Pues en comparación con el último trimestre de 2008, la deuda de las Comunidades Autónomas ha crecido en un 22,6%.

Un endeudamiento que según los datos del Banco de España, desde 1995 no ha dejado de crecer.

Así, es Cataluña con 24.054 millones de euros la comunidad más endeudada, superando el 28,6% del total de la deuda acumulada entre el resto de comunidades. A los catalanes le siguen los valencianos con una deuda total de 14.533 millones de euros, a las que sigue Madrid con poco más de 11 millones. Tras ellas nos encontramos con Andalucía, 9.580, Galicia, 4.394, Baleares, 3.273, Castilla-La Mancha con una deuda de 3.154 millones de euros, seguida de Castilla y León con 2.738 millones, Canarias, 2.081, Aragón, 1.833, País Vasco, 1.684, Murcia y Navarra con una deuda de 1.335 y 1.008 millones de euros respectivamente.

Las que menos deuda tienen, es decir, que no superan los 1.000 millones de euros son las comunidades de Extremadura con 998 millones, Asturias con 958, Cantabria y La Rioja con 530 y 516 millones respectivamente.

vamente.

A destacar que entre Castilla-La Mancha, 3.154 millones de euros de deuda y Extremadura, una de las Comunidades con las que por volumen económico nos podemos comparar, y que tiene 998 millones de deuda, hay una diferencia de 2.156 millones en detrimento de los castellano-manchegos.

## Deuda/PIB

Pero los datos de 2009 no sólo son negativos en cuanto a la deuda, si se analiza el año en relación a la variable deuda/PIB es la Comunidad Valenciana la que se sitúa en cabeza de la deuda con una cifra que alcanza el 14,1% del su PIB, seguida de Baleares con un 12,3%, Cataluña con 12,1%, Castilla-La Mancha con unas cifras del 8,8% y Galicia con un 8%. Todas, por encima de la media nacional que se sitúa en el 7,9%.

Por contra los porcentajes más bajos los encontramos en comunidades como Andalucía con un 6,6%, La Rioja, con 6,5%, Madrid,

5,9%, Extremadura, 5,7%, Navarra con un 5,6%, así hasta llegar a Cantabria y País Vasco que tienen una tasa del 3,9 y el 2,5% respectivamente. Otra vez, si volvemos a comparar Castilla-La Mancha con Extremadura, los castellano-manchegos tienen un ratio de deuda/PIB de 3,1% más.

Y esto sin olvidarnos que los Ayuntamientos también se han tenido que endeudar para hacer frente a sus pagos, así y según los datos del Banco de España, 28.297 millones de euros es la deuda que tienen las corporaciones locales. Cifra que se ha incrementado en un 12,9% y de esta, 14.627 millones corresponden a las capitales de provincia. Los ayuntamientos más endeudados son los de Madrid y Barcelona.

Unas cifras que, a buen seguro, seguirán aumentando en el próximo ejercicio debido a la falta de ingresos por parte de las administraciones y el aumento de los gastos de todas las administraciones.

## FEDECO quiere un plan renove para el mueble

La Federación de Asociaciones de PYMES y Autónomos de Comercio de la Provincia de Guadalajara (FEDECO), integrada en CEOE-CEPYME Guadalajara, junto con el resto de asociaciones implicadas de la Confederación de Empresarios de Castilla-La Mancha (CECAM), están analizando la posibilidad de solicitar un Plan Renove para el sector. Petición que Ángel Escibano, presidente de FEDECO ya adelantó a la vicepresidenta y consejera de Economía y Hacienda recientemente, en el transcurso del desayuno de trabajo que mantuvo con la Junta Directiva y Comité Asesor de Presidencia de CEOE-CEPYME Guadalajara.

Así, este Plan Renove afectaría tanto a los muebles con destino los hogares como aquellos de oficina. Entre las particularidades que se barajan se encuentra el que las ayudas establecerían un importe mínimo de compra de 300 euros y con un máximo de 1.000 euros para la subvención que el cliente pudiera percibir.

Desde FEDECO se ve que con esta iniciativa se beneficiaría a las empresas del comercio de muebles, así como a los fabricantes, consumidores y trabajadores de estas empresas, pues permitiría a este sector, también muy afectado por la crisis, seguir ejerciendo su actividad en los próximos meses con una mayor probabilidad de continuidad en el tiempo.

Tanto desde la Federación de Asociaciones de PYMES y Autónomos de Comercio de la Provincia de Guadalajara como desde el resto de asociaciones afectadas, se va a plantear, oficialmente, esta medida de ayudas a CECAM, Asociaciones de Consumidores y a la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, para que estudien su viabilidad y su posible aplicación en todo el territorio nacional.

Hay que recordar que, iniciativas de este estilo se han llevado a cabo en la Comunidad Autónoma Vasca con buenos resultados para todas las partes, por lo que desde FEDECO se ve una buena alternativa para continuar con las empresas alcarreñas de este sector y, lo que es más importante, con la generación de empleo.

## OPERACIÓN:



## Inspeccionar y certificar

### Objetivos:

Inspección de canalizaciones a través de circuitos cerrados de TV utilizando la última tecnología en **robots de inspección visual**.

### Destinos:

- \* Redes de alcantarillado.
- \* Inspección de tuberías de proceso.
- \* Inspección de chimeneas y bajantes.
- \* Cualquier canalización de difícil acceso.

### Importante:

Es obligatoria la **inspección** de tuberías para la entrega de obras, acorde con la **nueva ley vigente**.

Ponerse en contacto con:

**B**  
GRUPO  
**BALLESTEROS**

Llamando al

**949 253 582**

Avda. Cristóbal Colón, 209 - Pol. Ind. El Henares  
19004 Guadalajara

[www.grupoballesteros.net](http://www.grupoballesteros.net)